

La Mañanera

MARTES 7 DE MARZO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional

SEGURIDAD

1. José Rafael Ojeda informó que en México actualmente hay 353,019 elementos de las Fuerzas Federales desplegados; respecto a la seguridad en el AICM del 21 de febrero al 6 de marzo hay 3,980 elementos desplegados que han brindado 190 atenciones médicas, 1,200 apoyos a usuarios y pusieron a 16 pasajeros a disposición. En 4 eventos relevantes, se aseguraron embarcaciones provenientes de Sudamérica, así como se infraccionó a 20 personas, se decomisaron 3,890 kg de cocaína y 6 embarcaciones.

2. Luis Cresencio Sandoval, detalló que actualmente la Guardia Nacional cuenta con 128,233 efectivos y 271 compañías terminadas; además, dijo que el Ejército ha cedido 100 instalaciones a la Guardia Nacional. Señaló que en Tula, Hidalgo, fueron detenidas 13 personas vinculadas al CJNG.

Destacó que del 21 de febrero al 6 de marzo de 2023, se llevó a cabo el aseguramiento de 3.4 millones de dosis de metanfetamina, equivalentes a 3,485 kilogramos y 21 millones de dosis de fentanilo, es decir, 20,8 kilogramos.

Aseguró que hubo 23 detenciones generadas por el uso de inteligencia, entre ellas al jefe de plaza de la organización Gente Nueva, vinculado a "El Chueco"; el total de detenidos en el periodo fue de 446. Informó que en lo que va de la administración se han incautado 180,995 kg de ametanfetaminas, 92% más que en la administración pasada; además, se han incautado 6,115 kg desde fentanilo, 1,049% más que en el sexenio anterior.

3. Luis Rodríguez Bucio detalló que en los últimos 15 días hubo 18,451 detenidos y 18,128 presentados ante el Ministerio Público, así como se extraditó a dos personas; respecto al programa de regularización de autos procedentes del extranjero, a casi un año, lleva 1,264,246 vehículos regularizados. Destacó la detención de tres presuntos integrantes del Cártel del Pacífico, en Badiraguato, Sinaloa, hecho en el que también se llevó a cabo el aseguramiento de armas largas, cargadores y cartuchos.

4. Rosa Icela Rodríguez expuso que de julio de 2022 y hasta el pasado 6 de marzo, 5,309 personas han quedado en libertad por la preliberaciones y por amnistías; dio a conocer el programa del reclutamiento del Servicio de Protección Federal e invitó a la población a que forme parte; dijo que hasta la fecha se tiene una captación de 7,204 postulantes.

Informó que a la fecha, 1,264,246 vehículos fueron regularizados en 144 módulos instalados en 14 entidades del país y anunció que el programa de regularización vehicular continuará hasta el 31 de marzo de este año. Informó que actualmente el Tianguis del Bienestar entrega bienes en 17 municipios de Oaxaca; además, dijo que en total se han entregado más de 8 millones de bienes en Oaxaca, Guerrero, Veracruz y Chiapas, beneficiando a 294,142 familias.

SALUD

1. El presidente aseguró que ya se terminó de resolver el problema de desabasto de medicamentos; dijo que antes había una gran corrupción y se robaban el dinero para medicinas. Resaltó que se está basificando a los 80 mil trabajadores de la salud que estaban contratados de manera eventual y se apoya la medicina tradicional, por lo que en el IMSS-BIENESTAR hay parteras tradicionales.

Expresó que no dejará de agradecer al pueblo cubano el apoyo de enviar a médicos especialistas a México para garantizar la atención médica; reiteró su confianza a Hugo López-Gatell y al secretario de salud, Jorge Alcocer.

JUSTICIA

1. Rosa Icela Rodríguez informó que está tomando varias consideraciones para determinar la situación legal del médico chamán peruano detenido en México por introducir ayahuasca, que es una corteza psicotrópica prohibida en México y usada en rituales de curación; dijo que, ha estado pendiente del proceso; adelantó que saldrá libre en semanas porque se está interviniendo en suma a que la posesión de ayahuasca en Perú no es considerada delito.

2. El presidente reiteró la necesidad de una profunda reforma en todo el sistema de impartición de justicia, que tiene que ver con la formación de abogados; mostró un retrato realizado con hoja de coca que en Bolivia no está prohibida, el cual le obsequió Evo Morales. "El expresidente me trajo una hoja de coca, y ya querían que me juzgaran por eso, allá no es delito, creo yo"; "miren, todo esto es de hoja, ¡completo!", expresó.

3. En llamada telefónica en vivo, el gobernador de Tamaulipas, Américo Villareal informó que de los 4 ciudadanos de EUA secuestrados en Matamoros, Tamaulipas, dos están sin vida y dos vivos; aunque expresó sus condolencias, señaló que los medios de EUA tratan el tema de manera amarillista y no así cuando asesinan a mexicanos en EUA. "¡Callan como momias!", expresó.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Al preguntarle sobre la conversación que sostuvo con Ken Salazar ayer, el mandatario dijo que el emabajador es una gente muy respetuosa y hay buen trato. Reprochó que hay legisladores en EUA que no hacen nada para enfrentar las causas del consumo de fentanilo en EUA, ni para evitar que se vendan armas de alto poder.

1. El presidente informó que hay un mes de plazo para lograr un entendimiento con EUA para tratar el tema del maíz transgénico, en el que se busca el acuerdo, para hacer un análisis entre una agencia calificada estadounidense y Cofepris, sobre el daño, o no a la salud, del maíz transgénico; "mientras tanto, nosotros no permitimos el uso del maíz transgénico", expresó. Aseguró que Raquel Buenrostro lleva a cabo la negociación sobre el maíz transgénico.

PROCESO ELECTORAL

1. El presidente dijo que los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena se han portado "muy requetebien", y señaló que pronto actualizará la lista de los posibles candidatos a la presidencia por parte de la oposición, porque hay muchos que están buscando que los pongan en la lista pluri. "No me importa que me hagan un motín emocional", expresó.

DATO ADICIONAL

El presidente confirmó que se reunirá con legisladores estadounidenses el próximo 19 de marzo y sostendrá una reunión con John Kerry y la responsable de la Casa Blanca, sobre el combate al consumo y tráfico de fentanilo.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al tratamiento de los medios de EUA, sobre la muerte de 4 ciudadanos de ese país, el presidente cuestionó: "Nosotros no nos metemos a ver qué hacen las bandas de EUA que distribuyen el fentanilo", "¿No hay redes?, ¿No hay cárteles?, eso es un asunto que tienen que resolver las autoridades estadounidenses".

P/C
SOLUTIONS
LATAM